

## LE COMPLEXE DU GRIMOIRE

# Récit d'un cheminement personnel vers l'hyperbole

Thomas MAURICE

Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne

### RÉSUMÉ

L'hyperbole est une expérience de l'extrême de la pensée, qui la prolonge plus loin que ses propres possibles. Elle est toujours le résultat d'un cheminement singulier, qui a pris le risque des sinuosités vertigineuses du phénomène. Marc Richir est de ceux qui a bouleversé la phénoménologie en la poussant dans ses retranchements hyperboliques. Il est ici montré comment l'œuvre richirienne peut devenir une boussole de voyage pour celui qui souhaite s'aventurer sur ses cimes effilées.

### MOTS-CLEFS

Marc Richir ; Phénoménologie ; Hyperbole ; Gnosticisme ; Obscurité

### ABSTRACT

"Hyperbola" is an experience of the extremes of the mind, pushing it far away from its own boundaries. It is always the result of a personal path, which has taken the risk of the vertiginous windings of phenomenon. Marc Richir is one of those who hopefully disrupted phenomenology by driving it into its hyperbolic corners. Here is shown how Richir's work can be a true journey compass for the one who dares to venture on such dangerous heights.

### KEY WORDS

Marc Richir ; Phenomenology ; Hyperbola ; Gnosticism ; Darkness

